



◇「14歳の挑戦」が終わりました……………

明日から夏休みに突入します！！

「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」が終わりました。体験先を巡回訪問させていただく中で、多くの事業所の方から「たいへんよくやってくれています。」「よく働いてほんとうに助かっています。」といった感想を聞き、胸をなでおろしています。体験前の学校の様子では、元気のない挨拶やはっきりしない返事がみられ不安を感じていました。しかし期間中、積極的に参加することによって大きな成長を遂げてくれたようです。終了した日には「まだ来週も続けたい」という頼もしい声が多く聞かれました。たくさんの大人の中で一人がんばっていた生徒、保育園の園児が泣きやまないでどう対応してよいか悩んでいた生徒、暑い中、重い荷物をひたすら運んでいた生徒、つらかったことや大変なこともあったかと思いますが、それを乗り越えて、一段とたくましくなったと思います。

この1週間の貴重な体験を今後の自分自身の学校生活や生き方にどう生かしていくか。具体的にどのように行動していくかを考えながら、2年生の挑戦はこれからも続きます。受け入れて頂いた事業所の方々ほんとうにありがとうございました。

保護者の皆様には、「14歳の挑戦」期間中、毎日の昼食の準備やしおりへのコメントの記入等にご協力してくださり感謝しております。併せて1学期のご支援、ご協力ありがとうございました。これから生徒たちは長い夏休みに入りますが、規則正しい生活・心身の管理等に十分留意していただき、生徒たちが2学期も元気に登校できるようよろしくお祈いします。

(学年主任 角川 誠)

◇夏休みの行事予定

- 7月25日(土) 県民体育大会(～26日)
富山県通信陸上競技大会(～26日)
26日(日) 富山県吹奏楽コンクール 中学校大編成の部
＜新川文化ホール＞
- 8月 2日(日) 資源回収
4日(火) 北信越中学校総合競技大会＜福井県＞(～7日)
ソフトテニス競技＜4日・5日 越前市＞
柔道競技＜4日 福井市＞
卓球競技＜7日 敦賀市＞
水泳競技＜7日 敦賀市＞
- 8日(土) 北陸吹奏楽コンクール＜石川県＞
科学オリンピック＜桜井高校他＞
学校合同茶会＜新川文化ホール＞
- 17日(月) 全国中学校体育大会＜北海道・東北ブロック＞(～23日)
※水泳男子400mメドレリレー出場決定(金山功汰くん)
- 18日(火) 生徒会リーダー研修会＜青雲閣＞(～19日)
27日(木) 2年合唱リーダー研(午前)
28日(金)・31日(月) 全校登校日(午前) ※体育服で登校
- 9月 1日(火) 第2学期始業式
3日(木) 体育大会 予行練習
5日(土) 体育大会
7日(月) 振替休業日



<富山県中学校総合選手権大会 結果（2年生関係）>

【団体の部】

ソフトテニス男子 優勝（2年連続） 北信越中学校総合競技大会出場
 サッカー 3位
 水泳男子 総合2位

【個人の部】

ソフトテニス男子 3位 上田悠馬・岩崎（3年）・ペア
 同3位 坪川拓海・石川皓大ペア
 柔道男子 90kg 超級3位 澤田智大
 卓球男子 5位 河村直喜

水泳 100m 平1位・200m 平1位・400mR 1位・

400mメドレーR 1位 金山功汰・神田（3年）・仲（3年）・谷口（3年）※全中標準記録突破

以上 北信越中学校総合競技大会出場



北信越中学校総合競技大会出場おめでとうございます！

全国大会出場目指して頑張ろう

体育大会 役員紹介



～リーダーを中心に2年生の役割を果たそう～

	青龍団	朱雀団	白虎団	黄鶴団
2年団責任者	水野祐希さん	水野颯人さん	水野創介さん	石川皓大さん
	村椿友香さん	星 銀河さん	山東遼菜さん	竹田梨那さん
2年副団責任者	関井涼平さん	有澤秀玲さん	佐竹克生さん	中西優太さん
	古谷真珠さん	高川理子さん	川上凜子さん	畑岸杏奈さん
マスコット	本田龍臣さん	笹島知哉さん	上田悠馬さん	河村直喜さん
	細岡隼樹さん	折谷 岳さん	増 康希さん	水島基陽さん
	津田智里さん	杉本悠鯉樺さん	魚岸紅葉さん	新堂きっかさん
	小川万結さん	廣橋由夏さん	北野佳奈さん	中田早耶さん

「14歳の挑戦」のお礼状から

初めのうちは、なかなか仕事に慣れず、苦労しましたが、皆様に優しく教えていただき、毎日楽しむことができました。実際に働いて特に印象に残っていることは、お客様にお出しするコップやジョッキはよりおいしい状態に出せるように冷やしてあるということです。お客様のことを一番に考えていることが分かり、とても心が温まりました。接客業は料理を運んだり、注文を聞いたりするイメージしかなかったけれど、食器洗いや片付けなど大変な仕事他にもたくさんあることが分かりました。皆様が一生懸命働いておられる姿を見て、私も頑張ろうという気持ちになれました。私は皆様のおかげで、どんな事でも一生懸命行うことの大切さを学ぶことができました。ここで体験したことをこれからの学校生活に生かしていきたいと思えます。(飲食業)



先日はお忙しいところ、私達の職場体験のためにお時間をいただき、楽しく多くのことを学びながら過ごすことができました。

体験を行う前、私は小さな子供たちと遊ぶことがほとんど無く、そもそも保育園・幼稚園での仕事というのはどのようなことをするのか分からない状態でした。

そして体験をさせていただき、今まで考えていたことが全て変わりました。特に驚いたことは、食事の時間でした。体験をさせていただいた組全てにおいて食事の時間には子供たちの手を拭いてあげたり、食べさせてあげたりしていたのですが、先生方は、はしやスプーンの持ち方やマナーを教えていらっしゃいました。他にも生活の基本的なマナーを教えておられることがいくつもあり、私は初めて今当たり前にしていることは、この時に教えられたことだと気付くことができました。そんな「人」の基本的なマナーの原型をつくる保育園・幼稚園の先生という仕事はとても素晴らしい仕事だと、体験してみて感じることができました。本当に貴重な体験をありがとうございました。(保育園)



先日はお忙しいところ、僕達の職場体験のためにお時間をつくっていただき、ありがとうございました。優しく丁寧に教えていただき、5日間楽しく過ごすことができました。また、楽しいだけでなく、働くことの大変さや生きがいについてなど、多くのことを学ぶことができました。

その中で特に印象に残っているのは、体験4日目に行った火災の発生を想定した消火・救助訓練です。救助に向かう時の動作の速さ、人を無事救助できた時の達成感といった、仕事に対するいろいろな思いを知り、自分の生きがいを見付けるためのきっかけとなりました。

また、消防署はただ消火活動だけを行っているのではなく、火事をいち早く知らせる火災報知機の設置や火災予防の呼びかけといった、火事を起こさず地域の人々が安全に暮らせるような取組をされている事を知りました。貴重な体験をさせていただき本当にありがとうございました。(消防署)



毎日が新しいことの連続でわくわくして過ごすことができました。また、楽しいだけでなく働くことの大変さも学ぶことができました。特に印象に残っているのは、とても大きな氷を割る所です。最初は大変そうだと思っていましたが、皆と協力してやっていたら楽しくなってきました。競争を書く時も最初は何を言っているのか分からなくて困りましたが、次第に分かるようになってうれしくなりました。5日間本当にありがとうございました。(漁業)



患者さんのために働くことの大切さを学ぶことができました。内科では、看護師さんたちの患者さんへの心遣いがすごいなと思いました。例えば、ベッドの背もたれを上げるときにゆっくり上げてあげたり、何かするときは、小さなことでもちゃんと言ってあげたりするなど、いろいろ心配りをされていて、とても丁寧だと思いました。こういう配慮のおかげで患者さんが安心して過ごしているのだと思うと、誰かのために働くことは大切なんだなと思いました。(病院)



おかげさまで、働くことの大切さや楽しさ、また感謝について学ぶことができました。最初の日に「朝食を食べたときにお母さんにありがとうと言った？」と聞かれました。僕はそのとき、母さんが朝食を作ってくれるのは当たり前だと思っていたので、言っていないと答えましたが、世界にはそれが当たり前じゃない人たちもたくさんいると知って驚き、母さんに感謝しなきゃと改めて思うことができました。自動車整備や板金・塗装では、作業の過程のコツが自分の思ってもみなかった方法だったことも多く、中でも車の傷を消す作業は自分の想像とは全く違ったのが印象的でした。今回の体験で得たことを今後に生かし、今は自分のできること、勉強を精一杯頑張りたいと思います。(自動車整備)



接客や、商品の袋詰めなど普段することができないような仕事がたくさんできて、とても充実した5日間でした。接客の合間に商品の袋詰めの仕事があったので、接客の仕事だけではないんだなと驚きました。最初は慣れないことばかりでとまどうこともありましたが、少しずつ慣れて、お客様に「いらっしゃいませ」や「ありがとうございました」の挨拶も積極的にできるようになり、お客様に「ありがとう」と言われたときはとてもうれしかったです。一度に何人ものお客様が来られたときは、すばやく対応できなくて大変だったこともありましたが、丁寧に挨拶ができたのでよかったです。楽しかったことも多かったです。大変なこともあったので、仕事というのは苦勞がたくさんあるんだなと思いました。



(販売業)

実際に水を容器に入れる仕事や、水を入れた容器を台車に載せたりするときには、腰が痛くなって大変でしたが、そういうときにお客様から「ありがとう」などの言葉をいただいたときはとてもうれしく、がんばろうという気持ちになりました。また、今までほとんど飲んだことがなかった深層水にも触れることができ、これを飲んだり使ったりできるようにするまでに、かなりの手間がかかっている事が分かりました。最後に「人が飲む水なのでなるべく丁寧に入れるといい」「若い時になるべくしかられるといい」とおっしゃっていたことが心に残っています。貴重な体験を本当にありがとうございました。



そろそろ夏本番が訪れようとしています。皆様、熱中症に気を付けられ、お体を大切になさってください。(観光業)

**体験を通して、想像を超える仕事内容を知り、苦勞ややりがい等を感じ、ランクアップをめざす
一步を踏み出すことができました。お世話になった皆様、本当にありがとうございました。**